

ANNECY, LE MERCREDI 8 SEPTEMBRE 2021

## PATRIMOINE NATUREL

### Martial Saddier, Marie-Louise Donzel-Gonet et Marcel Cattané ont inauguré l'Alpage école de Sulens

Dans le cadre de sa politique en faveur des Espaces Naturels Sensibles, le Conseil Départemental de la Haute-Savoie a soutenu la Communauté de Communes des Vallées de Thônes pour l'acquisition d'un alpage de 65 ha, dans le cadre de la création du premier alpage école de France. Le site, dont la gestion a été confiée au Lycée professionnel Agricole de Contamine-sur-Arve, a pour vocation de devenir un site de référence pour les formations à l'agriculture de montagne, et un centre d'innovation et de sensibilisation.

Mercredi 8 septembre, Martial Saddier, Président du Conseil départemental de la Haute-Savoie, Marie-Louise Donzel-Gonet, Vice-Présidente déléguée à l'agriculture et Conseillère départementale du canton de Faverges-Seythenex, Marcel Cattané, Conseiller départemental du canton de Faverges-Seythenex, les Conseillers départementaux et les partenaires du projet ont inauguré l'alpage école de Sulens, à Serraval.

#### La politique alpage du Département

Les espaces pastoraux ont été reconnus comme milieu prioritaire du Schéma Départemental des Espaces Naturels Sensibles 2016-2022. L'intervention du Département vise à soutenir des programmes pluriannuels de reconquête des alpages (*remise en état de zones délaissées*), à favoriser le maintien ou l'installation d'alpagistes, à subventionner des travaux sur ces espaces, et à gérer les terres agropastorales (*Conservatoire des Terres agropastorales*). Cette politique est conduite en partenariat avec la Société d'Economie Alpestre, dont le Département est membre.

C'est dans ce cadre qu'un soutien a été accordé par le Conseil départemental pour la création d'un Alpage école sur la montagne de Sulens à Serraval.

#### L'Alpage école de Sulens

L'alpage école, qui a ouvert ses portes à ses premiers apprenants en 2020, a pour objectif de former des jeunes et des adultes aux activités pastorales (*élevage, fabrication fromagère...*), dans le respect de l'environnement. Cet alpage école aura également pour vocation de devenir un centre d'innovations et de sensibilisation pastorale, agroécologique, forestière et environnementale.

La gestion de cet alpage a été confiée au Lycée Professionnel Agricole de Contamine-sur-Arve dans le cadre d'un projet de formation mené en partenariat avec l'Ecole Nationale des Industries du Lait et des Viandes de La Roche-sur-Foron.

Le Département a soutenu la Communauté de Communes des Vallées de Thônes pour l'acquisition de l'alpage à hauteur de **415 000€**. Le Département a également contribué financièrement aux travaux réalisés sur le site (*amélioration d'accès à l'eau...*), et au plan d'actions pluriannuel, ce qui représente au total plus de **540 000€** d'aides départementales consacrées à cette opération (*dépenses de fonctionnement et d'investissement - dont 415 000€ accordés pour l'acquisition de l'alpage*).

#### L'Alpage école en chiffres

- ✓ 1 650 m d'altitude
- ✓ 65 ha :
  - 34 ha de pâturages
  - 16 ha de landes
  - 15 ha de forêts
- ✓ 40 vaches laitières

#### Les partenaires du projet

- La Communauté de Communes des Vallées de Thônes (CCVT),
- La Région Auvergne-Rhône-Alpes (AURA),
- Le Lycée professionnel Agricole public de Contamine-sur-Arve,
- Le Département de la Haute-Savoie,

La SEA, la SAFER, la Chambre d'Agriculture Savoie Mont-Blanc, Asters, le Conservatoire d'Espaces Naturels de Haute-Savoie...

#### Les alpages en Haute-Savoie

59 000 hectares répartis en 1040 unités pastorales.

#### La préservation des espaces pastoraux par le Département :

- ✓ **15,5M€** ont été consacrés à la préservation des alpages depuis 1995,
- ✓ + de **600 dossiers** traités depuis 1995,
- ✓ + de **2,6M€** alloués aux Associations Foncières Pastorales en 2020 et aux communes pour les travaux en alpage et déjà plus d'**1,5M€** voté en 2021.

#### CONTACTS PRESSE

Attachée de Presse  
Laura Métivier  
06 49 13 76 09 / 04 50 33 49 89